



07

Influencer la politique de l'EU - plus important que jamais

Les jalons essentiels dans le domaine du développement durable sont posés au niveau de l'UE. Il est donc d'autant plus important de les suivre de plus près et de participer aux élections européennes.

Le Mouvement Ecologique a soumis des propositions concrètes pour une politique européenne durable, a confronté les partis à des questions

concrètes et a informé sur les positions des différents partis.

Le Mouvement Ecologique s'est fixé pour objectif d'accompagner plus étroitement le travail du gouvernement au niveau européen ainsi que des parlementaires européens dans les années à venir.



CONFÉRENCE SUR LE THÈME : « GRANDS DÉFIS AU NIVEAU EUROPÉEN DANS LE DOMAINE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE »

Le coup d'envoi a été donné en avril par une conférence suivie d'un débat avec Olaf Bandt, président de la BUND (Fédération allemande pour l'environnement et la protection de la nature).

Il a présenté les décisions importantes qui seront prises lors des élections européennes : si le discours sur la déréglementation et le manque de compétitivité domine, les exigences environnementales seront considérées comme une source de bureaucratie et un obstacle au développement économique... ou bien l'UE deviendra-t-elle le moteur d'une transition socio-écologique ? « Retour en arrière » ou moteur de l'avenir ?

Les objectifs des organisations environnementales au niveau de l'UE sont les suivants :

- Une Europe en harmonie avec la nature
- Une politique agricole et alimentaire équitable et durable
- Une réduction rapide et équitable des émissions
- Une vie plus sobre en ressources et un environnement non toxique
- Une mobilité respectueuse du climat, de l'environnement, de la santé et de la société
- Une économie socio-écologique pour l'Europe et le monde
- Une Europe démocratique, transparente et juste.

La conférence a donné un aperçu enrichissant des grands défis et a suscité des discussions animées avec le public intéressé. Comme toutes les vidéos, elle est disponible sur www.meco.lu.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES : DES PROPOSITIONS CONCRÈTES ET DÉTAILLÉES !

Comme pour les élections municipales et nationales, le Mouvement Ecologique a formulé des propositions très concrètes pour la politique de l'UE. Il espère bien sûr que cela pourra influencer les programmes électoraux des partis politiques ainsi que les travaux des années à venir.

Les propositions se basaient sur celles que les organisations partenaires du Mouvement Ecologique avaient élaborées. Cela a montré une fois de plus à quel point il est important que le Mouvement Ecologique soit membre d'une alliance européenne.

Les suggestions étaient également disponibles en anglais et en français et ont été diffusées le plus largement possible.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES 2024 : UN CHOIX DÉTERMINANT – AUSSI DU POINT DE VUE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

24 questions aux partis politiques

Les citoyen(ne)s doivent savoir quelle est l'orientation des partis en matière de développement durable. C'est pourquoi le Mouvement Ecologique a soumis aux partis un questionnaire détaillé en amont.

LSAP, KPL, Déi Lénk, DP, CSV Déi Gréng et Piraten y ont participé. Aucune réponse n'a été reçue de la part de Volt Luxembourg, Fokus, Déi Konservativ-d'Fräiheitspartei, ADR, Zesummen-d'Bréck.

Les réponses des partis ont été publiées dans un numéro spécial de l'info et présentées à un large public, notamment lors d'une conférence de presse. Pour une meilleure compréhension, le Mouvement Ecologique a également procédé à une analyse générale des déclarations des partis, afin que même le lecteur pressé puisse avoir un bon aperçu des positions des différents partis.



ÉLECTIONS EUROPÉENNES 2024 : analyse de 24 questions posées aux partis politiques

AUSSI INTÉRESSANT POUR L'AVENIR : LE COMPORTEMENT DE VOTE DES DÉPUTÉS EUROPÉENS DANS LE PASSÉ

Les programmes des partis, qui définissent les objectifs qu'ils souhaitent défendre au niveau européen dans les années à venir, sont intéressants et importants. Mais il est tout aussi passionnant de suivre le comportement de vote des députés européens luxembourgeois et, plus généralement, des députés des partis politiques au cours des dernières années. Cela permet de mesurer concrètement comment les promesses pour les années à venir doivent être évaluées. C'est pourquoi le Mouvement Ecologique s'est appuyé sur les analyses de ses collègues européens et a évalué le travail des parlementaires européens au cours des dernières années. Une analyse extrêmement instructive...

RÉSULTAT DES ÉLECTIONS EUROPÉENNES : « NOUVEAU PARLEMENT – MÊME PLANÈTE »

Le résultat des élections européennes a fait couler beaucoup d'encre en raison d'un certain virage à droite. Le Mouvement Écologique ayant été interpellé à plusieurs reprises à ce sujet, il a commenté la situation de son point de vue. Celui-ci peut se résumer comme suit :

- Le fait est que les partis qui reconnaissent la crise climatique et (bien que de manière moins explicite) la crise de la biodiversité représentent toujours la majorité au sein du futur Parlement européen ! Les partis d'extrême droite et populistes, qui nient les faits en matière de politique environnementale, sont minoritaires malgré le virage à droite.
- Le fait est également que la composition du Parlement européen ne change rien aux faits. Les lois de la nature ne sont pas négociables et ne dépendent pas des élections. Et les crises du climat et de la biodiversité sont des faits indéniables : les aborder de manière cohérente doit être une priorité politique au niveau de l'UE. La responsabilité des partis majoritaires au Parlement n'en est que plus grande !
- La justice sociale et la transition écologique doivent aller de pair : nous avons besoin d'un « new social and green deal ». La justice distributive, l'inclusion des personnes disposant de moins de moyens financiers dans la transition... sont essen-

tielles pour façonner l'avenir de l'UE. Un « green and social deal » est nécessaire, comme le demandent les associations européennes de protection de l'environnement. Des perspectives d'avenir positives doivent être présentées.

- Il est d'autant plus important que les États membres mènent désormais une politique responsable, car c'est la seule façon d'empêcher un nouveau virage à droite.



**EU-Wahlen
2024**

**VIRSCHLÉI VUM
MOUVEMENT ECOLOGIQUE**